

*CRÓNICA  
DE  
LOS MONTESINOS*



EXCMO. AYUNTAMIENTO  
DE  
LOS MONTESINOS

*AÑO 2014*

## CRÓNICA DE LOS MONTESINOS. AÑO 2014

### 1 DE ENERO

Datos de población del año 2013

Nacimientos: 38

Defunciones: 35

Población a 31-12-2013: 5.014 habitantes

Crecimiento vegetativo: 3.

### 7 DE ENERO

*“Las Maestras de la República”* (guión, producción y dirección de Pilar Pérez Solano), que ya fue presentada por su autora en nuestro pueblo en Diciembre del año pasado, ha sido nominada, a los premios Goya 2014, en la categoría de mejor película documental. El total de trabajos presentados a esta modalidad fue de 53, hallándose el de Pilar entre los cuatro seleccionados como finalistas. ¡¡ Nuestros mejores deseos para el éxito de su trabajo!!



### 9 DE FEBRERO

Aunque era difícil, todos esperábamos el éxito finalmente obtenido: en la gala de los premios cinematográficos, celebrada en el nueve de febrero en Madrid, se produjo la esperada noticia, *“Las maestras de la República”* obtuvo el Goya a la mejor película documental presentada a este certamen. El film ha contado con el apoyo y promoción de CulturArts IVAC y con el apoyo de las imágenes históricas del Archivo de la Filmoteca Valenciana.

### 11 DE FEBRERO

En reunión ordinaria de la Junta Directiva de la Agrupación Musical Montesinos se procedió a la renovación de cargos directivos. La nueva junta quedó formada por las siguientes personas: Presidenta, Josefina Lorente Zafra; Vicepresidente, Juan Luis Paredes Pérez; Secretario, Daniel Pizana Nortes; Tesorera, Natali Dubi; Vocales, Pilar García Espinosa, Eulalia Clemente

Espinosa, Ramón Pérez Aniorte, José Miguel Vallejos Rodríguez, Carmen Campillo Patiño, David Andréu de la Torre, José Manuel López Sánchez, Antonio Espi Lorenzo, Miguel Ángel Martínez Antolinos y Javier Espinosa Hernández. Previamente, en Asamblea General celebrada el 8 de febrero, se renovaron parte de los componentes de la Junta Directiva de dicha agrupación.

#### DEL 1 AL 22 DE ENERO

Durante este intervalo de tiempo se celebraron las XI Jornadas de teatro universitario en el Bajo Segura, que todos los años organiza el Ayuntamiento de Los Montesinos en colaboración con la cátedra Arzobispo Loazes de la Universidad de Alicante. En esta ocasión las obras realizadas han sido las siguientes: "Veteranos", interpretada por la Escuela Municipal de Teatro de Torrevieja y dirigida por Javier Pérez; "Pequeño Teatro Grande", llevada a la escena por Juan Luis Mira y el Aula de Teatro de la Universidad de Alicante; "El anzuelo de Fenisa" del grupo Teatro Universitario Clásico de la Universidad de Alicante, dirigido por Ricardo Arqueros; y "La Venganza de la Petra", realizada por la Escuela Municipal de Teatro de Los Montesinos y dirigida por Javier Pérez. Esta última colmó las expectativas del público por la excelente interpretación realizada por los artistas locales. En esta ocasión dichas jornadas han contado también con el respaldo de la Sociedad Española de Estudios Clásicos (SECC).

#### 22 Y 23 DE FEBRERO

En las XI jornadas de Teatro Clásico, "La Venganza de la Petra", de Carlos Arniches, dirigida por Javier Pérez e interpretada por actores locales, alcanzó gran éxito de público, de modo que fu necesario representarla en dos ocasiones para dar cabida a la



multitud de espectadores que no habían podido presenciar el estreno, por falta de aforo del local.

#### 17 DE FEBRERO

Reproducción literal del correo electrónico llegado al Ayuntamiento y enviado desde Francia por Fabienne Pilet Martínez.

"Buenos días. Ese mensaje es para decirle que he recibido el libro, que le agradezco muchísimo y darle las gracias por ello. Lo he recorrido rápidamente y me va a interesar mucho descubrir tantas cosas de la historia de Los Montesinos y de La Marquesa. En la página 253 la señora Muñoz Hernández menciona a dos familias en lazo con Argelia. De la primera he tenido testimonio de una descendiente (que lleva el apellido Andréu que también aparece en mis antepasados) y la segunda familia es la mía. Menciona a Antonio Pizana y a Amalia Manzanares que eran mis bisabuelos y, entre los hijos de estos, menciona a Carmen, mi abuela, que se casó en 1902 con Enrique Montesinos. Lo he enseñado a mi madre, que ahora tiene 91 años, y ha sido conmovida y feliz de ello.

Por favor, si Ud. tiene la oportunidad de pasarle el mensaje a la autora, quizás pueda interesarle saber que una descendiente de aquella familia se interesa mucho por su libro.

Muchas gracias de nuevo y, si me lo permite, un abrazo".

Fabienne Pilet Martínez se refiere al libro "De la Marquesa a Los Montesinos. El fracaso de una colonización planificada, frente al éxito de un asentamiento espontáneo que logra ser municipio". Ella es descendiente de Antonio Pizana (nacido en La Marquesa) y Amalia Manzanares (nacida en San Miguel de Salinas), matrimonio que el siglo XIX emigró a Argelia. Es evidente que todavía llevan en su corazón el sentimiento cariñoso hacia las tierras de las que partieron sus antepasados, ya que muestran su interés y emoción por todo lo relacionado con La Marquesa y Los Montesinos.

#### FEBRERO

La torre-campanario del antiguo templo parroquial sito en la heredad La Marquesa ha sido catalogado por la Generalidad Valenciana como Bien

de Interés Cultural, por considerar que se trata, en origen, de una torre de vigilancia costera, posteriormente convertida en campanario. Hasta la fecha no se ha hallado documentación escrita que avale dicha hipótesis.

### 1 DE MARZO

La cofradía del Santísimo Cristo del Perdón en su Agonía, en Asamblea General Ordinaria renovó los cargos de Presidente y Vicepresidente, que recayeron en Felipe Paredes Mañogil y Queremón Espinosa Montesinos, respectivamente. El resto de los componentes será nombrado por el Presidente, de acuerdo con los estatutos de la hermandad.

### MARZO

Según informe del Ayuntamiento, el consistorio cerró las cuentas de 2013 con un saldo positivo de 1.140.000 euros, lo cual indica que se tiene una contabilidad saneada; así pues, no ha sido necesario hacer uso del Plan de Pagos a Proveedores. En la actualidad la Generalitat adeuda al municipio algo más de 1 millón de euros.

### 5 DE MARZO

Honorio García abandonó el cargo de Secretario del Ayuntamiento de Los Montesinos, por traslado a otra población de la Comunidad Valenciana.

### 22 DE MARZO

En la Escuela de Música y Cultura se presentó el libro *LOS MONTESINOS: IMÁGENES DE NUESTRA HISTORIA I*, realizado por Remedios Muñoz Hernández, cronista oficial del municipio, y Rosa Belén Morán Paredes, concejala de cultura y educación. La publicación recoge un amplio abanico de fotografías que muestran la historia de este joven municipio a lo largo del siglo XX, hasta la consecución de su autonomía en el año 1990. Para facilitar el manejo y comprensión del contenido, el libro está dividido en ocho apartados temáticos presentando



varios subapartados en los que se precisan comportamientos o hechos diferenciados. En el acto de presentación intervinieron Francisco de Paula Momblanch García, presidente de la Asociación de Cronistas del Reino de Valencia y vicepresidente de RAECO; Gregorio Canales Martínez, doctor en Geografía y coordinador de la cátedra Arzobispo Loazes de la Universidad de Alicante; Ana Belén Juárez Pastor, diputada provincial de Alicante; y José Manuel Butrón Sánchez, alcalde-presidente del ayuntamiento de Los Montesinos, amén de las autoras ya citadas.

Francisco de Paula, además de ensalzar el trabajo realizado, hizo una reseña histórica del término; Gregorio Canales Martínez destacó el alcance de la imagen como documento histórico de incalculable utilidad, coincidiendo ambos en la necesidad de mejorar la situación del patrimonio municipal, como se ha hecho con la ermita de Nuestra Señora del Rosario; Rosa Belén Morán relató el desarrollo de la publicación y los pormenores que llevaron a ella; Remedios Muñoz hizo referencia a la conveniencia de conocer nuestro pasado histórico como elemento esencial de la puesta en valor de las costumbres, tradiciones y señas de identidad del pueblo, y José Manuel Butrón entregó obsequios y agradeció la presencia a todos. El acto fue presentado por Ana Belén Juárez Pastor

### 30 DE MARZO

El sacerdote y párroco de la Catedral de El Salvador de Orihuela, José Antonio Gea Ferrández, pronunció el pregón de la Semana Santa 2014. El acto se desarrolló en el auditorio de la Escuela de Música y Cultura, con la presencia del alcalde, cura párroco de la localidad, presidente de la Junta Mayor de Cofradías y presidentes de las cofradías locales (Cristo del Perdón en su Agonía, Nuestra Señora de los Dolores y Cristo Yacente).

El pregón versó en torno a tres apartados: 1) Invitación y anuncio, 2) Tres palabras para tres cofradías, 3) Momentos importantes de la Semana Santa. En el primero de ellos desarrolló la importancia de seguir a Cristo; el segundo versó sobre la misión de las cofradías encaminada a mantener vivas la religiosidad y cultura de los pueblos; mientras que la tercera y última se centró en tres momentos de la Semana Santa: domingo de Ramos, triduo y Pascua de Resurrección.



A continuación, el párroco tuvo unas palabras de agradecimiento y felicitación, resaltando el valor poético del discurso; Joaquín Pedraza animó a todos a seguir con la belleza interior y exterior que siempre ha caracterizado la Semana Santa montesinera, y José Manuel Butrón agradeció la presencia de todos y la colaboración del pueblo en el mantenimiento de las tradiciones religiosas. El acto fue presentado por Josefina Lorente y contó con la presencia de Gregorio Canales Martínez, nombrado Caballero Cubierto de la Semana Santa Oriolana 2014.

Una vez terminado el acto, la Coral Aromas de Azahar y la Escuela Municipal de Teatro ofrecieron una magnífica representación de la pasión de Cristo, interpretada por actores locales, bajo la dirección de Javier Pérez.

En esta ocasión, el cartel anunciador de la Semana Santa es un primer plano del Cristo Yacente, imagen adquirida por un devoto después de la Guerra Civil de 1936-1939.



### 30 DE MARZO

La Banda Infantil local y Banda Infantil Climent de Sant Joan realizaron un Concierto solidario en favor de ASPANION. El lema fue

“Cuando un niño tiene cáncer, lo tenemos todos”, siendo la colaboración del público muy destacada.

### ABRIL

La Agrupación Musical Montesinos se hizo con el primer premio en el XXIX certamen de Música de Moros y Cristianos celebrado en la ciudad de Elda. Se trata de un encuentro-concurso de bandas de música que estaba dotado con 5.000 euros para el primer premio. Las pruebas consisten en interpretar una pieza obligada, en este caso la denominada “El moro de plata”, además de otra de libre elección por los participantes que fue la llamada “21 contrabandistas”.



### 25 DE MAYO

Se celebraron las Elecciones al Parlamento Europeo, siendo el resultado en nuestro municipio el siguiente: participación 44.52%; abstenciones 55.48%; PSOE 35.69%, PP 33% EUPV-EV 6.82%, UPYD 6.5%, PODEMOS 4.95%, VOX 2.11%, PRIMAVERA EUROPEA 1.54% C`S 1.3% y resto de partidos minoritarios suman un total de 6.52% de los votos.

### 30 DE MAYO

Alejandro Espí presentó el libro “Luces y sombras de la actualidad política española”. Se trata de un ensayo centrado en los fenómenos más destacables de la actualidad política, en el que se incluye un análisis crítico de ellos vistos por un especialista en estos temas. El acto de presentación del libro intervinieron:



Federico Buyolo García, Diputado Nacional; María Amparo Calabuig Puig, doctoranda en investigación sobre mujeres, feministas y de género por la UMH; Frederic Ferri i Gómez, periodista de Canal 9; el autor y Rosa Belén Morán, concejala de cultura del Ayuntamiento de Los Montesinos. La presentación contó con las intervenciones de José Luis Sahuquillo, presidente de AVAPOL; y de Jorge Lorente, socio fundador del SPQ.

### 5 DE JUNIO

La Agrupación Musical Montesinos ha presentado un video al cumplir 31 años de historia (1983-2014). En él una voz femenina narra los acontecimientos ocurridos en este tiempo, recuerda la fundación cuando el pueblo solo era una pedanía de Almoradí, cita a los distintos directores que se han sucedido en este tiempo, los premios obtenidos y otros logros relacionados con la formación musical como la creación de la Escuela de Música Municipal.

### 8 DE JUNIO

Nuevamente y con gran afluencia de público se celebró el encuentro denominado “Todo el mundo en la plaza”, organizado por la Concejalía de

*Servicios Sociales. Por este motivo nuestra emblemática plaza del Sagrado Corazón de Jesús se convirtió en un escenario plural, donde la diversidad cultural existente en el municipio pudo presentar su rica gastronomía, indumentaria característica y folklore de las distintas nacionalidades. Entre estas actuaciones destacamos los bailes cubanos y latinoamericanos en general, donde el tango suele ser el más esperado. Igualmente fueron muy aplaudidas las intervenciones de locales (Agrupación Musical Montesinos, escuela de baile del AMPA dirigida por Carmen Lorente) y otras británicas y de los países del este de Europa.*

## JUNIO

*Con la asistencia del señor obispo de la diócesis, don Jesús Murgui Soriano, se inauguró la ermita de la hacienda La Marquesa, templo que en el periodo comprendido entre 1829-1990 albergó una parroquia rural, para dar cobertura religiosa a la población del entorno. El remodelado edificio dispone ya de todos los enseres necesarios para celebraciones litúrgicas, así como de la imaginería que tradicionalmente acogía y que ha sido restaurada con los donativos de devotos y las aportaciones de lotería de navidad.*



## 26 DE JUNIO

*Un terremoto de magnitud 2.0 en la escala de Richter se ha dejado sentir en las costa del Bajo Segura a las 10.43 horas del día indicado, según confirmación del Instituto Geográfico Nacional. El epicentro situado frente al litoral de Torre de la Horadada, a doce kilómetros de profundidad, se sintió en esta pedanía, en Pilar de la Horadada, en Orihuela Costa, San Miguel de Salinas, Los Montesinos y Torrevejeja.*

*Este hecho, aunque sin consecuencias para la población, nos hacen recordar que vivimos en una zona sísmica que ha sufrido importantes terremotos, siendo el más catastrófico el ocurrido en el 21 de marzo de 1829 y que afectó a buena parte de las poblaciones de la comarca entre ellas, Almoradí, Torrevejeja,*

*Benejúzar, Rojales, Benijófar, Algorfa, San Miguel de Salinas y caserío de La Marquesa, sin olvidar las abundantes viviendas deterioradas en huerta y campo.*

*En el último lustro se vienen detectando en el Bajo Segura pequeños temblores sin repercusiones de importancia, pero que indican la actividad constante de las placas tectónicas.*

Fecha	Epicentro	Intensidad	Consecuencias
14-10-2010	S. Miguel de Salinas	1.8	Nulos
23-3-2011	Torrevejeja		Se deja sentir en toda la comarca
12-01-2012	Costa entre Torrevejeja y Pilar de la Horadada	1,7	Se siente en los pueblos del litoral preitoral
5-11-2012	Torrevejeja	3	Se siente en la comarca
18-06-2012			Durante un mes se producen varios temblores breves en la zona
14-10-2012	Torrevejeja	Temblores muy leve	Nulos
13-05-2013	Vega Baja	Dos terremotos en 10 horas	El sismo se nota hasta en las poblaciones del Bajo Vinalopó
2-07-2013	Costa de Torrevejeja	Baja intensidad	Zona litoral

## JULIO

*El Partido Popular expone en los medios de comunicación la insuficiencia del servicio de Correos que se presta en Los Montesinos, a través de una oficina delegada que tiene su sede central en Ciudad Quesada (Rojales).*

## JULIO

*En este mes se celebró la fase final del Concurso Comarcal de Interpretación Musical Vega Baja-Baix Vinalopó en el pueblo vecino de Granja de Rocamora, en el que participaron miembros de la Agrupación Musical Montesinos y alumnos de la Escuela Municipal de Música obteniendo los siguientes premios: Estela Mañogil Espinosa 1er. Premio en 3ª categoría; Inés Rodríguez Escudero 2º Premio en 2ª categoría; Cuarteto de saxofones "Juvenes Artist" compuesto por Jesús Esteban Mora, Marta Fernández Valcarcel, Adrián Murcia Paredes y Andrés Gutiérrez Campillo 1er. Premio en 2ª categoría de grupo.*

## DEL 16 AL 23 DE JULIO

Se llevó a cabo en la Plaza del Ayuntamiento la XVIII Semana Cultural, con la participación de la Escuela Municipal de Teatro, dirigida por Javier Pérez ("El rey que no ríe" y "La Venganza de la Petra"); el Colectivo de Mujeres, con una exposición de pintura; la coral Aromas de Azahar, dirigida por Joaquín Pedraza y Daniel Clemente; la banda de la Agrupación Musical Montesinos, a cargo de su director Vicente Pérez Pérez;



el Gimnasio Ballesta; el Ballet del Ampa, con las profesoras Carmen Lorente y Maite García; la academia de baile "Footwork"; la Asociación de Pensionistas y Jubilados Sagrado Corazón (comedia musical "Lolita, Lolita") y la Escuela Municipal de Música, mediante la actuación de un grupo de jazz. Como vemos se trata de un amplio elenco de actividades culturales que se realizan con la colaboración de buena parte de las asociaciones del pueblo, organizadas por la Concejalia de Cultura del Ayuntamiento, bajo la responsabilidad de Rosa Belén Morán, titular de la misma.

## 24 DE JULIO

Siguiendo con la colaboración del Ayuntamiento con el Patronato Municipal de Habaneras de Torre Vieja y la Diputación de Alicante, nuestra localidad pudo gozar de una velada de polifonía y habaneras, con la actuación del coro The Archipelago Singers, de Tangerang Selatan (Indonesia). Se da la circunstancia de que esta coral, al día siguiente, consiguió dos importantes premios en el 60 Certamen de Habaneras y Polifonía de Torre Vieja: Primer Premio de Polifonía "Costa Blanca, Diputación de Alicante" y el premio "Francisco Vallejos" a la mejor interpretación de una habanera de comprobado arraigo popular (habanera "Tú"). Este certamen que cuenta con una larga tradición en la vecina ciudad de Torre Vieja ha sido declarado de Interés Turístico Internacional. De este modo, y por tercer año consecutivo, Los Montesinos se convierte en sede complementaria de la 60ª edición del Certamen Internacional de Habaneras y Polifonía de Torre Vieja.

## JULIO

La Agrupación Musical Montesinos consiguió el segundo premio en el Certamen Internacional de Bandas de Música "Villa de Dos Barrios" (Toledo). Las bandas participantes fueron en total cuatro: Banda de Música Municipal de Valga (Pontevedra); Banda Asociación Amigos de la Música de Yecla (Murcia); Unión Musical de Valdepeñas (Ciudad Real) y Agrupación Musical Montesinos (Alicante).

## 31 DE JULIO

En reunión de pleno municipal quedó designado concejal del Ayuntamiento de Los Montesinos don Burge Graham, al estar incluido en la lista de candidatos presentados por el Partido Popular a las elecciones locales de 22 de mayo de 2011, en sustitución, por renuncia, de Concepción Maciá Albaladejo, y previa renuncia anticipada de quienes le antecedían en la candidatura.

## JULIO

El XXIV Aniversario de la Independencia Municipal se conmemoró con el tradicional programa de fiestas: música en vivo en la Plaza del Sagrado Corazón; Videoconsolas en la Plaza del Ayuntamiento, piscina municipal gratuita; pleno infantil; VII concurso "Los Montesinos, así te veo yo" ( Primer Premio recayó en Karla Reus Holdang con el trabajo "La gente de mi pueblo" y el Segundo Premio en Aitor González Carrizo con el trabajo "DE:24" ); III Crónica Municipal; Misa de Acción de Gracias y Mercado Medieval.

## SEPTIEMBRE

Como todos los años, y siguiendo puntualmente las determinaciones del calendario escolar; nuestros centros públicos abrieron sus puertas a los alumnos del nuevo curso:

El Colegio Público Virgen del Pilar recibe un total de 364 alumnos, de los que 115 son de infantil y 249 de primaria. Estas cifras manifiestan una continuidad y una ligera recuperación con respecto a los peores años de la crisis, aunque los grupos disminuyen y aumenta ligeramente la ratio profesor-alumno. Se sigue manteniendo la diversidad de procedencia, hasta quince nacionalidades distintas, siendo mayoritaria la procedencia de alumnos del Reino Unido.

La Escuela Infantil Municipal Miguel Hernández lo hace con 48 alumnos.

Escuela Municipal de Música con un total de 97 alumnos.

La Escuela Municipal de Teatro con un total de 32 alumnos (14 niños, 8 jóvenes y 10 mayores)

El IES los Montesinos inició el curso escolar con un total de 243 alumnos de Enseñanza Secundaria Obligatoria, distribuidos del modo siguiente: dos primeros, tres segundos, dos terceros, dos cuartos, un grupo PCPI y otro grupo PQP. El total de alumnado es similar al curso anterior, si bien el número de grupos se ha visto incrementado por la concesión de un PQP.

Nuevamente se ofrecen los servicios de la Escuela Permanente de Adultos, dirigida a los jóvenes que quieran conseguir el Graduado en ESO o prepararse para las pruebas de acceso a Ciclos Formativos. Comienza con 133 alumnos (17 GES I, 10 GES II, 40 castellano para extranjeros y 66 Inglés) Entendemos que es una oferta interesante, habida cuenta del número de jóvenes que precisan formación para acceder a un puesto de trabajo.

Las Escuelas Deportivas Municipales, con calendario de actividades de septiembre a junio, acogen a más de un centenar de alumnos, destacando las modalidades de fútbol y tenis.

## 22 DE SEPTIEMBRE

En este 2014 la provincia de Alicante ha sufrido una de las sequías más pertinaces de los últimos siglos. La ausencia de lluvias destacadas ha sido una constante durante todo el año, dejando sentir sus nocivos efectos en la agricultura, sobre todo en el secano y, en menor medida, en el regadío. Hay que decir que, dada la buena situación en la que se hallaban los embalses, las aguas del Tajo han salvado las cosechas de cítricos y hortalizas en nuestra zona, aunque la buena marcha del árbol requiere del agua de lluvia con cierta frecuencia. Finalmente, tras un caluroso verano, los primeros aguaceros llegaron en la fecha indicada, con una espectacular tormenta y elevada carga eléctrica, recogiendo en Torrevieja 40 litros por metro cuadrado en poco más de una hora, 32 en Orihuela, 25 en Guardamar y 22 en Rojales. Tales lluvias fueron bien recibidas y, en principio,

sirvieron para el lavado de los árboles, cuyas hojas se veían cargadas de polvo, a la vez que paliaron en cierta medida la sed de agua que tenía el campo.

El Ayuntamiento de Los Montesinos firma el Acta de Replanteo de inicio de la obra del 11 Plan de Ahorro Energético con la Excm. Diputación Provincial de Alicante. Este Plan supone una inversión de 75.000 euros, siendo la aportación de nuestro municipio de 3.656 euros.

## 28 DE SEPTIEMBRE

La tradicional romería al templo de Nuestra Señora del Rosario, en la hacienda La Marquesa, se realizó con la ilusión de arribar a un inmueble restaurado y en condiciones adecuadas. Recordemos que durante varios años la misa ha tenido que celebrarse en la calle por temor al derrumbe o accidentes en el edificio o torreón. Salvada hoy esta circunstancia, los actos litúrgicos se llevaron a cabo con la solemnidad que corresponde, acompañados por el coro parroquial. En el plano festivo el Ayuntamiento programó juegos infantiles y concurso de postres y tortillas.

## DEL 25 DE SEPTIEMBRE AL 12 OCTUBRE

Las fiestas patronales en honor a Nuestra Señora del Pilar transcurrieron en un ambiente de normalidad, no faltando en ellas los actos acostumbrados: encuentro de bandas de música, romería a La Marquesa, competiciones deportivas diversas, coronación de reinas y damas, concentración de motos clásicas, desfile de carrozas, cena de barrios, día de la bicicleta, encuentro canino, milla urbana, siéntete una estrella, cabezudos y charamita, carrera de cintas, ofrenda de flores a la Virgen del Pilar, triduos a la Virgen del Rosario y del Pilar, rosario de la aurora y misa solemne, cantada por el coro parroquial, con asistencia de autoridades. Se trata realmente de un amplio abanico de festejos que se han ido ampliando a través de nuevos y antiguos festejos, bien seleccionados y ambientados, que hacen que podamos sentirnos orgullosos de que nuestro pueblo pueda ofrecer este conjunto de actividades festivas.

La elección de reinas y damas de este año recayó en las



siguientes señoritas: reina de las fiestas 2014, Ana María Gómez Pérez; damas de honor juvenil, Noelia Arenas Vega, Serena María Girona Pérez y Marta Espinosa López; reina infantil, Belén Pérez Pérez; damas de honor Julia Vallejos Morán y Andrea Andreu Satoca.

#### *Del 17 al 31 DE OCTUBRE*

Pudimos contemplar una "Exposición de Pintura de Artistas Rusos", pertenecientes a la Asociación de Intercambio Cultural y Educación Ruso-Española (AICERE). Expusieron sus trabajos los artistas Serguey Chudinov, Aleksey Gordon, Olga Pukhova y Slava Savin.

Una veintena de desempleados de Los Montesinos se forma en Prevención de Riesgos Laborales en un curso de Formación Básica Inicial y de Segundo Ciclo de Formación por Oficios, curso organizado desde la Concejalía de Fomento y Convega, contando con el apoyo del área de Fomento de la Diputación de Alicante.

#### *7 NOVIEMBRE*

La artista local Stefanie actuó solidariamente en el auditorio de Los Montesinos, la cantante había participado en un concurso de super talento en Alemania, llamado "Das Supertalent".

#### *26 DE NOVIEMBRE*

Desde la Concejalía de Mujer y Servicios Sociales, en colaboración con el Servicio Infodona de Orihuela, de la Consellería de Bienestar Social, se llevó a cabo un Vídeo Forum en el Salón de Plenos del Ayuntamiento, con motivo del día Internacional contra la Violencia de Género.

#### *NOVIEMBRE*

El joven deportista montesinero Alex González consiguió ser campeón del Cross de Artillería de Cartagena (una de las carreras populares más importantes de la Región de Murcia), además se clasificó para el Campeonato de España de Cross Corto por equipos por la UCAM Cartagena en Cáceres.

#### *29 DE NOVIEMBRE*

En conmemoración del primer centenario de la obra "Platero y yo" de Juan Ramón Jiménez, desde la Concejalía de Cultura y Educación se organizó en el Centro Sociocultural una jornada de actividades con lecturas, representaciones, juegos, manualidades, concursos. La jornada finalizó con la visita del protagonista de la obra "El Burro Platero", actividad enfocada a todos los niños, especialmente de primaria, y que contó con la participación de la Escuela Municipal de Teatro y Voluntarios de Protección Civil.

#### *30 DE NOVIEMBRE*

Se celebró en el Auditorio de la Escuela de Música y Cultura un "CUENTACUENTOS MULTICULTURAL". Una reunión de vecinos muy entrañable, en la que pudimos conocer cuentos tradicionales de otras culturas. Actuación incluida dentro de la "Convocatoria de Subvenciones de Actividades Multiculturales de Integración" de la Unidad de Ciudadanos Extranjeros de la Excm. Diputación Provincial de Alicante. Desde el ayuntamiento de Los Montesinos se intenta impulsar todo este tipo de actuaciones, enfocadas a favorecer la integración y resaltar esa riqueza cultural que ha ido creciendo en los últimos años, sobre todo en nuestra comarca y hacer de ella un beneficio para nuestra sociedad y nuestro bienestar.

#### *30 DE NOVIEMBRE*

Se celebró la IV Carrera 10K Y 11 5K Villa de Los Montesinos, de un circuito de 5 km, siendo las dos carreras simultáneas, la de 5km es de una vuelta y la de 10 km dos vueltas al mismo circuito. La carrera de 10 km ya va por su cuarta edición, mientras que la de 5 km es la segunda; es una actividad ya consolidada dentro del circuito de carreras populares de la Vega Baja y la provincia de Alicante. Entre las dos modalidades, la carrera contó con una participación de alrededor de 500 personas y fueron los campeones absolutos de las dos pruebas los atletas: Alex González (C. A. Los Montesinos) en la prueba de 5 km y Alberto Bravo (Grupeta Cadáver) en la de 10 km. Absolutas femeninas: 1ª Gemma García, 2ª Cristina Pastor y 3ª Ana Isabel López. Categoría local masculina: 1º José Ballesta, 2º Vicente Ferrández y 3º Adelardo Zurdo. Categoría Femenina Local: 1ª Aurora Candel, 2ª Emilia Sánchez y 3ª Ana Belén Juárez.

## *DICIEMBRE*

*Durante los meses de noviembre y diciembre, desde las Concejalías de Cultura y Servicios Sociales se organizaron variadas actuaciones benéficas con colectivos ingleses, (Suzi Fitz, Grupo Rascals y Academia de Baile Footwork) conciertos, musicales, festivales y obras de teatro, destinando los fondos a la adquisición de camas, sillas de ruedas, colchones para enfermos y tickets de comida destinados a familias necesitadas del municipio.*

## *DICIEMBRE*

*Las concejalías de Cultura y Fiestas organizaron la programación navideña de este año con numerosas y variadas manifestaciones socio-culturales, tales como: Conciertos de Música Navideños, Canto Coral, Danza, Teatro para toda la familia, Festivales de Navidad, Feria del Comercio, Belén Navideño, Encuentro de Villancicos, Concierto de Villancicos Flamencos (Cantaor Curro Piñana), Torneo de Navidad de pádel y tenis y por primera vez se organizó la 1ª Trotada – Marcha Navideña solidaria de Los Montesinos.*

## *31 DE DICIEMBRE*

*Al finalizar el año, la cifra de parados ascendía a 465 personas (244 hombres y 221 mujeres). Se trata de un dato que refleja una leve mejoría de vecinos en situación de demanda de empleo, respecto al año anterior en la misma fecha. La distribución por edades es la siguiente: menores de 25 años, 45 personas; entre 25 y 44 años, 211 personas; mayores de 45 años, 209 personas.*

*Destacamos la demanda por sectores: 38 en el sector de la agricultura, 25 en industria, 90 en la construcción, 303 en servicios y 9 personas sin empleo anterior.*

*Los Montesinos, a 31 de diciembre de 2014*

*Remedios Muñoz Hernández  
Cronista Oficial de Los Montesinos*

25   
AÑOS DE PROGRESO  
*fuerza e ilusión*